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本报讯（通讯员 田威 记者 维祥）2月
19日，开年第二个工作日，在全市率先举
行项目开工，吹响高质量项目发展“冲锋
号”；2月26日，召开招商引资工作推进会，
全面奏响招商引资“奋进曲”。今年以来，
开发区以起步即冲刺的工作状态，锚定目
标、加压奋进、争先新赛道，抢跑“春天里”。

据了解，2024 年，开发区按照“总量做
大、发展提速、份额提升、动力充足、位次前
移”的发展定位，全年计划完成工业开票销
售净增160亿元以上，总量突破780亿元；
力争实现百亿项目再突破，招引50亿元以
上项目2个，10亿元以上先进制造业项目
10个，其中上市公司及关联企业投资项目
8个，实现外资到账1亿美元。

为实现上述目标，开发区将采取“强
产业、优环境、抓创新、保民生”“四轮驱
动”举措。“强产业”，激发稳定增长新动
能。全面对标扬州“613”产业体系，精准
衔接我市“511”产业体系，优化构建以新
能源、新一代信息技术、新材料为主导的
现代化产业体系，协同推进生命健康产业

聚能起势、高端装备制造产业焕新升级，
构筑园区“1+2+2”产业高质量发展的“四
梁八柱”。同时，强化市场化招商运作，强
化链式招商思维，着力引建一批延链补链
强链重大项目，着力培育壮大600亿级新
能源产业集群。

“优环境”，塑造经济发展新优势。开
发区将继续落实全流程服务、全要素保
障、全方位协同、全生命周期监管，确保

“拿地即开工、开工不停工”。 一着不让
抓紧抓实力量钻石功能性金刚石新材料、
中环半导体光伏电池二期、英联复合集流
体3个列省重大项目及16个扬州市级清
单项目，滚动盯紧新签约项目转化。同
时，创优生态环境，确保创成“江苏省宜居
宜业和美示范村片区”。创优生产环境，
以高水平安全护航高质量发展。

“抓创新”，打造科技赋能新引擎。坚
持企业创新主体地位，壮大高新技术企业

规模，培育专精特新中小企业矩阵。坚持
招商引资与招才引智并重，更大力度推进

“双招双引”，鼓励企业引进高层次人才、
创新研发团队，加大技术改造投入，加快
设备更新、产品创新、产线升级，推动产城
人融合发展。提速提质欧力特电池研究
院、西北大学科技成果转化中心等创新平
台建设，推进新霖飞绿能研究院扬州人才
攻关联合体建设，探索建设零碳工厂、零
碳园区。

“保民生”，开创共同富裕新局面 。做
强做优“一村一品”，因地制宜探索园区企
业发展和村集体经济挂钩的新路径，放大
乡村振兴区域公用品牌“马上乡见”影响
力，力争在今年实现村集体经营性收入80
万元以上全覆盖，其中100万元以上占比
超80%。创新商业运作模式，打造全域旅
游线路，全力推进国家湿地公园晋升和4A
级景区创建，激活壮大美丽乡村文旅经济。

强产业 优环境 抓创新 保民生

开发区“四轮驱动”争先高质量发展新赛道

本报讯（记者 郑杰）13日下午，江苏
方志大讲堂走进高邮暨扬州档案方志大
讲堂——“汪曾祺的高邮故事”专场活动
举办。市委副书记郑志明参加活动。

郑志明在致辞中指出，高邮是中国文
学之乡，是汪曾祺先生的故乡，此次省方
志大讲堂走进高邮暨扬州档案方志大讲
堂——“汪曾祺的高邮故事”专场活动，既

是对高邮悠久历史文化的肯定，也是对高邮
方志工作、文化建设的褒奖。希望本次专场
活动能为大家探寻汪曾祺先生与高邮之间
的深厚渊源、深刻羁绊，深入挖掘和传承高
邮独特的地情文化、人文魅力。郑志明表
示，我市将一如既往、统筹推进文脉传承、
文化创作、档案方志等各项工作，推动高邮
的文艺创作从“高原”阔步迈向“高峰”，扬时

代精神，为发展高歌，以文明之光铸就时代
之魂，以文化之风温润人民之心，为全面建
设现代化新高邮提供丰厚的文化滋养。

活动邀请了资深汪曾祺研究专家朱
延庆、原《东方文化周刊》杂志内容总监徐
克明、高邮汪迷部落文学社社长姚维儒开
展专题访谈，畅谈汪曾祺与高邮的故事，
同时现场与汪迷互动问答，进一步探寻汪
曾祺的人生故事及文学世界。

活动现场，汪迷代表们还进行了汪曾
祺作品朗诵。扬州市档案馆、高邮市档案
馆向汪曾祺纪念馆、汪迷部落赠书。

“汪曾祺的高邮故事”专场活动举办

气温回升，春暖
花开。近日，我市文
游台景区玉兰花渐次
绽放。在蓝天的映衬
下，一朵朵玉兰花傲
立枝头，清新雅致。
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本报讯（通讯员 李昊甦 记者 孔令玲）近日，高
邮泰达环保有限公司通过中国城市环境卫生协会组
织评定，获评国家AAA级生活垃圾焚烧厂。这是
目前全国生活垃圾焚烧日处理800吨以下唯一获
AAA级评定的企业，标志着我市生活垃圾无害化
处理达到国内领先水平。

据介绍，根据国家生活垃圾焚烧厂评价标准，焚
烧厂综合评价等级划分为AAA、AA、A、B、C5个
等级，其中AAA级代表全国生活垃圾处理设施无
害化最高等级。

高邮市生活垃圾焚烧发电PPP项目占地120
亩，一期工程总投资3.55亿元，由天津泰达环保有
限公司与高邮市国有资产投资运营有限公司通过特
许经营合作模式共同出资建设，高邮泰达环保有限
公司负责该项目的投资、建设与运营。项目采用机
械炉排炉焚烧工艺，配置2条350吨/天焚烧线和1
台15MW汽轮发电机组，生活垃圾焚烧处理能力为
700吨/天。项目同步配套建设一座300吨/天的垃
圾渗滤液处理站和占地35亩的飞灰填埋场，烟气净
化系统采用国际先进处理工艺，确保各项污染物排
放优于生活垃圾焚烧污染控制标准。

据统计，我市生活垃圾焚烧发电PPP项目每年
可处理生活垃圾约25.55万吨，年发电量约1亿度，
年上网电量约0.87亿度，相当于节约标准煤约3.3
万吨/年，减少碳排放约4.5万吨/年。

近年来，高邮泰达环保不断提升工艺技术水平，
连续两次在“北极星杯”垃圾焚烧发电行业评选活动
中获运营管理标杆电厂奖、优秀雇主企业星光优秀
奖两项荣誉。同时，积极推进环保教育，被认定为江
苏省城市垃圾分类科普教育基地、扬州市级院士工
作站和扬州市科普教育基地、扬州市生态环境教育
基地、高邮市环保教育基地和垃圾分类教育基地。

泰达环保获评国家AAA级生活垃圾焚烧厂
为行业内最高等级

本报讯（记者 郑杰）13日至14
日，省人大工作理论研究会常务副
会长吕振霖率队来邮，围绕“转型升
级传统农业 推进乡村振兴”开展专
题调研并座谈交流。市领导张秋
红、郑志明、周伟、赵广华参加相关
活动。

在邮期间，调研组考察了龙虬
镇“高邮大虾”科技服务中心、高质
量发展示范园，卸甲镇农科园，送桥
镇高邮鸭育繁推产业基地等处。

在座谈会上，市农业农村局围
绕“转型升级传统农业，有力推进乡
村振兴”作专题发言，龙虬镇围绕

“打造‘高邮大虾’百亿品牌 建设乡
村振兴示范样板”作专题发言。

市人大常委会主任张秋红介绍
了我市乡村振兴工作发展成果。她
表示，近年来，市人大坚持在推动乡
村产业振兴、保障涉农法律实施、密
切联系基层百姓等方面聚焦发力，
不断夯实现代农业发展基础。下一
步，市人大将按照市委十二届六次
全会提出的“‘聚力’五区创建，在打
造新时代鱼米之乡上增创新优势”工
作要求，深入开展调研，认真组织审
议，紧盯跟踪落实。同时，作为省人
大研究会理事会成员，将围绕“地方
人大如何在推进传统农业产业升级、
助推乡村振兴中发挥重要作用”开展
理论研讨，为推进乡村全面振兴和农
业现代化建设贡献人大智慧和力量。

吕振霖对我市乡村振兴各项工
作给予充分肯定。他强调，高邮要
把传统农业的转型升级与乡村振兴
相结合，积极延伸和拓展农业产业
链，提升农产品价值链，培育发展农
村新产业新业态，形成种养加工、产
供销等一体化经营体系，实现农业由产业化向品牌
化转型升级，推进农业产业向高端化、标准化、智能
化、融合化发展。要嫁接各方优势资源，让农产品经
营从“单打独斗”走向“抱团取暖”，围绕先进农业技
术推广、区域特色产业发展等重点领域，不断丰富农
业生产经营模式，加快锻造一支懂农业、会经营、善
管理的“新农人”队伍，助力乡村振兴。
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本报讯（记者 黄霏霏）14日上午，我
市召开教体工作高质量发展调研座谈会，
专题探讨教体工作高质量发展良策，合力
推动教体工作高质量发展。市委常委、宣
传部部长薛斌主持会议，市人大常委会副
主任王薇、副市长周启泉、市政协副主席
孙禹文出席会议。

座谈会上，市教体局主要负责人、分
管负责人分别汇报了全市2024年教育体
育重点工作、全市普通高中教育教学工作
情况，以及推进我市未成年人思想道德建
设和青少年生命关爱工作情况。

座谈会上，与会人员一致认为，要坚
持有解思维，以问题为中心，全力突破教

体工作高质量发展瓶颈。市分管领导要
定期开展专题调研，及时梳理分析、研究
探讨存在的问题和不足，能解决的问题要
及时解决；暂时不能解决的问题，要从市
级层面统筹协调、全力寻求解决方案。要
坚持发展思维，锚定2024年度教体重点
工作，坚定教体工作高质量发展信心。要
强化校长队伍建设，采取请进来、走出去
等方式，培养一批教育教学的行家里手、
校园管理的高人高手。要加强师德师风
建设，加大骨干教师培养力度，为教体工
作高质量发展夯实基础。要加大拔尖学
生培养力度，不断完善培养体制机制，形
成成熟的可推广可复制的拔尖生培养路

径；要关注学生德智体美劳全面发展，帮
助学生练就坚强体魄、形成健全人格；要
高度重视学生心理健康问题，配足配齐专
业心理教师。要坚持底线思维，牢记教育
初心，汇聚教体工作高质量发展力量。要
秉持“生命至上、安全第一”理念，进一步
压实教育主管部门以及各学校的管理责
任，加大学校主要负责人和分管负责人应
急处突能力建设，建立学生关爱档案，建
立定期巡查反馈制度，各方力量协同发
力，引导学生健康成长；健全学校安全预
警机制，定期排查整治安全隐患，切实维
护校园安全稳定。

部分市人大代表、政协委员应邀参加
座谈，立足自身岗位，围绕推进教体工作
高质量发展谈感受、提建议；市教体局相
关负责人以及高邮中学、第一中学、第二
中学、南海中学、城北中学主要负责人分
别就经费投入、政策支持、专任教师编制、
教师待遇等问题作交流发言。

我市召开专题调研座谈会——

合力推动教体工作高质量发展


